
VERBALE DELLA COMMISSIONE DI CONTROLLO DEGLI STUDENTI NOMINATA CON DECRETO DELLA 

PRESIDENTE DELLA GIUNTA REGIONALE DEL 12 FEBBRAIO 2016 , DEL GIORNO 19 SETTEMBRE 

Il giorno 13 Luglio 2017 alle ore 11:00, convocata dal Garante Dario Sattarinia , si riunisce la Commissione 

Garanzia degli Studenti , con il seguente ordine del giorno:  

1) Approvazione Verbale Sedute Precedenti  

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Modifiche Regolamento Commissione Garanzia Studenti 

 

4) Discussione su Tema IVA con l’Amministrazione  

 

5)Varie ed Eventuali 

 

Sono presenti i consiglieri: Giovanna Altieri (In collegamento Skype), Bonfante Ilaria, Cataldo Cataldi, Apone 

Larissa, Baratella Lorenzo, Barboni Annapaola e il Presidente Sattarinia Dario. Federica Cunsolo e Giada 

Bizzarri assenti giustificati. 

 

1) I verbali delle sedute del 26 Giugno 2017 e del 29 Giugno 2017 sono approvati all’unanimità. 

 

2) Comunicazioni del Presidente. Il Presidente Dario Sattarinia informa che parteciperà al Programma 

Erasmus+ e che partirà dal mese di Settembre 2017, garantendo però come permesso dal Regolamento la 

sua presenza e ruolo in via telematica. La Commissione appoggia la decisione presa dal Presidente e la 

condivide. 

La Consigliera Bonfante comunica che presenterà le sue dimissioni per motivi personali. Ci tiene ad 

informare che è una decisione che è stata presa difficilmente, ma informa che il suo sostituto sarà 

all’altezza delle aspettative.  

 

 

2)Il Presidente espone le modifiche proposte alla modifica del Regolamento della Commissione. 

La Consigliera Bonfante espone le sue modifiche riguardo il Regolamento. Le modifiche sono qua sotto 

esplicate 

 

Integrazione Articolo 8: all’unanimità, ovvero, con il parere favorevole di tutti i membri eletti della 

commissione. 

Il Presidente chiede di poter trovare una mediazione che lasci modo alla Commissione di interpretare la 

situazione di urgenza, quindi chiede di modificare l’emendamento con l’aggiunta, al regolamento attuale, 

della parola “motivato” tra parere e favorevole. 

La Commissione approva la modifica proposta dal Presidente. 

 

Integrazione Articolo 15: La consigliera ritira emendamento perché il caso è già normato. 

 

Integrazione articolo 3: La Consigliera ritira emendamento a seguito di una discussione sul ruolo del 

VicePresidente. 

 



Integrazione proposta dal Consigliere Baratella su articolo 18: cassare “al sorteggio” sostituendo con “con 

l’elezione del candidato più anziano”. Stessa modifica da applicare all’articolo 19. La Commissione Approva. 

 

 

 

Il Presidente mette a votazione il Regolamento così come alla fine delle modifiche stabilite. 

La Commissione esprime parere favorevole unanime. 

 

 

 

 

3) Il Presidente lascia la parola al Dirigente Stefano Capezzalli per discutere del tema dell’IVA. Dal 2013 è 

iniziato un controllo mirato delle Agenzie delle Entrate all’interno delle Agenzie per il Diritto allo Studio, 

confermando la modalità di gestione del tema portato avanti per anno. L’anno scorso la stessa Agenzia 

delle Entrate impone una multa di 9 milioni di euro all’Agenzia per il Diritto allo Studio, tenendo un 

atteggiamento completamente difforme rispetto al 2013. 

Nel frattempo si ha stessa mansione al DSU Udine in Friuli. A questo punto l’ANDISU si è confrontata su 

questo tema e si è verificato che questo comportamento era diffuso e ampliamente seguito. Per evitare che 

le imposizioni fossero portate a termine nel DLGS 50 del 2017 si è andato a specificare uno specifico 

articolo che evitasse la retroattività delle sanzioni. Attualmente l’Agenzia dovrà pagare l’IVA su qualsiasi 

acquisto che non sia specificato nella legge. Questo, anche se esclude gli acquisti per residenze e mense 

universitarie, costerà mezzo milione di euro all’agenzia da investire per il Diritto allo Studio. 

L’ ADiSU insieme all’ANDISU sta partecipando a una protesta politica vero Ministero e Parlamento. 

Attualmente si stima una perdita di 30 milioni di euro a livello nazionale.  

Si stanno cercando delle compensazioni su scala nazionale, ma non si hanno ancora rassicurazioni. 

La Regione Umbria si è resa disponibile in un confronto per capire come affrontare la situazione. 

 

A Settembre sarà possibile capire quali sono i numeri degli idonei alla borsa di studio, così sarà possibile 

capire quanto sarà necessario coprire. 

 

Il Commissario si aspetta tra il 2017 e il 2018 degli avvenimenti importanti per le residenze studentesche. 

Sarà indicato finalmente il vincitore della gara d’appalto per il Collegio Innamorato, il 13 Ottobre 2017. 

Da allora partiranno i lavori di riqualificazione del collegio. 

Gennaio-Febbraio 2018 saranno consegnate le chiavi per il collegio di Monteluce. Entro la fine di questo 

anno sarà noto il risultato di un bando di riqualificazione presentato al ministero per il collegio S.Francesco 

e Faina. Per il 2018, se l’esito fosse positivo, partiranno i lavori di riqualificazione. 

 

Sul piano delle Mense, sono partite le gare di appalto per Agraria e Ingegneria. Saranno totalmente 

rinnovate e riqualificate. 

Il Prof.Ferrucci ipotizza un bando per i bisognosi eccellenti con fondi Europei. Probabilmente se ne parlerà 

per il 2018. 

Punto sui rappresentanti dei collegi: 

Il Prof.Ferrucci informa che sono partiti i lavori di installazione del wifi all’interno delle residenze, così da 



essere completati e pronti per Settembre. 

Per il resto delle richieste si stanno facendo ricognizioni delle stanze libere così da poter individuare 

all’interno di queste degli spazi di aggregazione. 

La Consigliera Barboni espone perplessità circa la modifica del Bando di Concorso che limiti l’utilizzo delle 

residenze studentesche a 28 anni. 

La Dott.ssa Cardinali informa che per le conferme anni successivi si avrà una proroga fino alla fine del 

percorso di studi. 

Il Presidente chiede di poter discutere in futuro di questo limite di età, il Prof.Ferrucci accoglie la richiesta e 

conferma che sarà tema di discussione. 

 

La seduta si conclude alle ore 12:50. 

 

Il Verbale è approvato nella seduta stessa. 

 

  

 

 


